

General disolvió el Parlamento, a fin de convocar elecciones generales el 8 de julio.

Después de cinco años, el Parlamento se disuelve por expiración de su mandato y se convocan elecciones. Sin embargo, es frecuente que el Primer Ministro disuelva el Parlamento, antes de la terminación de su mandato. Normalmente, se celebran elecciones cada cuatro años. No obstante, en casos de gobiernos minoritarios las elecciones se celebran antes.

Electores

Los canadienses adquieren derecho al voto a los 18 años. Además, y hasta el 26 de junio de 1975, los súbditos británicos que no sean canadienses podrán votar en las elecciones federales, siempre que hayan residido en Canadá desde el 25 de junio de 1967 y tuviesen entonces 20 años de edad o más.

Son canadienses las personas nacidas en Canadá y las nacidas en el extranjero de padres canadienses. Los extranjeros pueden solicitar carta de naturalización canadiense después de cinco años de residencia en Canadá. No gozan de este derecho los penados y enajenados mentales, además de otras personas por razón de su cargo, tales como el Presidente y Vice-Presidente Electorales, jueces y funcionarios jefes de distrito electoral. Estos últimos tienen voto decisivo en caso de empate. Finalmente, toda persona culpable de fraude electoral puede perder su derecho a voto por un período determinado.

Los electores que, por cualquier razón, crean que no podrán acudir a las urnas el día de la elección, ya sea por ir de viaje, asistir a una boda o simplemente ir de pesca, pueden votar una semana antes.

Los pescadores, marinos, exploradores, personas incapacitadas físicamente y estudiantes que se encuentran lejos de su lugar de residencia pueden votar por poder. Los funcionarios públicos canadienses destinados en el extranjero, tales como personal de embajada y miembros de

las fuerzas armadas en el extranjero y personas a su cargo, votan antes del día de elecciones, generalmente dos semanas antes.

Los candidatos

Cualquier persona con derecho a voto puede presentar su candidatura y ser elegido a la Cámara de los Comunes.

Sin embargo, hay excepciones a esta regla: los diputados provinciales, jueces, personas culpables de prácticas electorales fraudulentas, funcionarios públicos y miembros de las fuerzas armadas no pueden presentar su candidatura. La mayoría de los candidatos son miembros de los diversos partidos políticos, elegidos en las convenciones locales de partido.

Costos

Las elecciones canadienses son costosas. El país es vasto con zonas poco pobladas. Sin embargo, todo elector debe tener, viva donde viva, la oportunidad de votar.

El Presidente del Consejo Electoral, J.M. Hamel, preveía que los gastos de la elección del 8 de julio ascenderían a \$27.000.000 en gastos de impresión, salarios y honorarios de agentes electorales, transporte y otros.

Las campañas electorales de los candidatos y partidos políticos exceden varios millones de dólares. Estos fondos proceden de fuentes privadas: los candidatos mismos, sus amigos y partidarios, y los miembros del partido.

Los candidatos deben declarar sus gastos al terminar las elecciones. Se les exige que nombren agentes oficiales para recibir aportaciones y hacer desembolsos en su nombre. Actualmente, no se limitan dichos gastos. En elecciones recientes, las declaraciones han mostrado que los desembolsos varían desde centenares de dólares hasta \$92.000.

El Parlamento ha aprobado ya legislación destinada a limitar los gastos de campañas electorales que entrarán en vigor el 1 de agosto de 1974. Por otra parte, el Tesoro reembolsará a los can-